
 
 

SÚMULA DA 49ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEAU-CAU/SC 
 

DATA 04 de agosto de 2023 HORÁRIO 08h44min às 12h22min 

LOCAL Formato híbrido (Presencial e Plataforma MS-Teams)  

 

ASSESSORIA João Vicente Scarpin – Gerente Geral  

 

Verificação de Quórum 

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden Presidente do CAU/SC 08h30min 12h22min 

Flávio Luiz Alípio 
Coordenador  
 

Presidente do SASC 
08h30min 12h22min 

Gustavo Pires de Andrade Neto –  
Coordenador Adjunto 
 

Representante do IAB/SC 
08h40min 12h22min 

Eliane De Queiroz Gomes Castro 
Coordenadora da CEP-
CAU/SC 

08h30min 11h40min 

Ronaldo Matos Martins 
Representante da 
AsBEA/SC 

08h40min  
 

12h22min 

Rosana Silveira   
Coordenadora da CEF-
CAU/SC 

08h30min 12h22min 

 

CONVIDADOS 
Cláudia Elisa Poletto - Representante Suplente do SASC. 
Ana Cristina Lavratti – Coordenadora de Comunicação do CAU/SC. 

 

Ausência não justificada 

Membro - 

 

Ausência justificada 

Membro - 

Justificativa - 

 

LEITURA, DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DAS SÚMULAS DAS REUNIÕES 
ANTERIORES 

 

Encaminhamento 

O Gerente João explicou que a votação das súmulas da 46ª Reunião 
Ordinária; 1ª Reunião Extraordinária; e 47ª Reunião Ordinária seria 
retirada de pauta haja vista que as mesmas já haviam sido aprovadas 
em reunião anterior. Para tanto, expôs que somente a Súmula da 48ª 
Reunião Ordinária, do dia 02 de junho de 2023, necessitaria ser 
encaminhada para votação. O Arquiteto Flávio disse que não havia 
participado da 48ª Reunião Ordinária, mencionando que a Arquiteta 
Cláudia, na condição de representante suplente do SASC, havia 
participado. Em seguida explicou que a Arquiteta Cláudia não tinha 



 

acesso ao arquivo pela INTRANET. A Arquiteta Cláudia falou que se o 
Colegiado julgasse conveniente ela ter acesso ao arquivo 
posteriormente, a aprovação da Súmula da 48ª Reunião Ordinária 
poderia ser realizada na próxima reunião do CEAU-CAU/SC ou poderia 
ser efetuada leitura da súmula na presente reunião. O Arquiteto Gustavo 
sugeriu que a súmula fosse encaminhada à Arquiteta Cláudia e colocada 
em votação na próxima reunião do Colegiado haja vista que a pauta da 
presente reunião estava extensa. A sugestão foi acatada pelos membros 
do Colegiado.   

 

COMUNICAÇÕES  

 

Responsável Eliane De Queiroz Gomes Castro – Coordenadora da CEP - CAU/SC 

Comunicado 

Relato da CEP-CAU/SC: A Coordenadora da CEP-CAU/SC, 
Conselheira Eliane, comunicou que a comissão teve seus trâmites 
habituais e que estava com o projeto “Oficina Empreender em 
Arquitetura”, expondo que foram realizadas as etapas de Joinville e de 
Blumenau, as quais foram bastante proveitosas. Depois, informou que 
no fim do mês seria realizada a etapa de Criciúma; em setembro a etapa 
de Chapecó e posteriormente a etapa de Lages. Por fim, comunicou que    
participaria do “III Encontro Temático da CEP-CAUBR” e “VI Encontro de 
Coordenadores das CEPs UF” nos dias 14, 15 e 16 de agosto de 2023, 
em Brasília.  

 

Responsável Ronaldo Matos Martins – Representante da AsBEA/SC 

Comunicado 

Relato da AsBEA/SC: O representante da AsBEA/SC, Arquiteto 
Ronaldo, informou que a Associação participaria do “Floripa Conecta” 
com uma projeção de filme que talvez fosse realizada no Museu da 
Escola Catarinense – MESC, no dia 19 de agosto de 2023 e disse que 
enviaria as informações aos membros do Colegiado pelo grupo de 
WhatsApp, mencionando que convidaria todos a participarem. Logo 
depois, expôs que a AsBEA/SC estava realizando processo de gestão 
de toda sua funcionalidade com o intuito de “entregar” as informações 
de maneira mais facilitada à próxima gestão e que a partir do mês de 
setembro realizaria o “10º Prêmio Saint-Gobain AsBEA de Arquitetura”. 
Posteriormente, disse que a Associação viajaria ao Rio Grande do Sul 
para conhecer duas fábricas de associados e no mês de outubro a Minas 
Gerais, com a AsBEA/MG (Inhotim, Ouro Preto e Belo Horizonte) para 
realizar trabalho relativo à Arquitetura Modernista. Após, mencionou que 
na semana anterior a Associação participou de reunião com o Prefeito 
Topázio Neto com o intuito de se posicionar contra os procedimentos 
referentes ao Plano Diretor, acrescentando que a Associação entregou 
documento referente ao saneamento em Florianópolis, no qual se 
colocou à disposição para auxiliar a encontrar algumas alternativas 
nessa área. Ao final, comunicou que no dia 02 de setembro de 2023 a 
AsBEA/SC lançaria seis cursos online de educação continuada (com 
patrocínio de licitação do CAU/SC), de diversas áreas da Arquitetura.  

 

Responsável Rosana Silveira – Coordenadora da CEF - CAU/SC 

Comunicado 
Relato da CEF-CAU/SC: A Coordenadora da CEF-CAU/SC, 
Conselheira Rosana, expôs sobre as ações da comissão: “10ª Prêmio 
Estudante” e “4º Prêmio Professor”, solicitando auxílio na divulgação. Em 



 

seguida, sobre o projeto “CAU nas Escolas”, expôs que a CEF-CAU/SC 
vinha realizando visitas nas Instituições de Ensino Superior solicitantes 
e a respeito da reprogramação orçamentária no âmbito da comissão, 
disse que foi proposta a impressão de “miniguias” do CAU/DF para 
entregar aos estudantes. Após, relatou que na semana anterior a 
comissão participou do “VII Encontro Nacional de Coordenadores de 
CEF”, realizado em Aracaju, mencionando que foi muito exitoso e que a 
discussão sobre o ensino à distância sempre vinha à tona. Também 
disse que a CEF-CAU/SC realizou visita ao CREA-SC a fim de verificar 
a possibilidade de ações conjuntas no tocante ao ensino à distância e 
expôs alguns pontos discutidos no “VII Encontro Nacional de 
Coordenadores de CEF”. Depois, levando em consideração o exposto 
por ela anteriormente, disse que em caso de aprovação de uso do saldo 
do “Prêmio Honra ao Mérito” para impressão do “miniguia”, proporia a 
confecção de Nota Técnica do CEAU-CAU/SC para entregar junto aos 
“miniguias”, a fim de que os estudantes compreendessem o que é o 
Colegiado, os papeis, as funções e as atividades das entidades. O 
Arquiteto Flávio sugeriu para que os representantes das entidades do 
CEAU-CAU/SC participassem das próximas etapas do projeto “CAU nas 
Escolas”.  

 

Responsável Gustavo Pires de Andrade Neto – Presidente do IAB/SC  

Comunicado 

Relato do Presidente do IAB/SC: O representante do IAB/SC, 
Arquiteto Gustavo Pires de Andrade Neto, informou que o Instituto teve 
reunião no Conselho Estadual para tratar de alguns temas burocráticos 
bastante importantes. Acrescentou que o IAB/SC produziu Nota de 
Salvaguarda do Patrimônio Histórico e Paisagístico da Ponte Hercílio 
Luz e do entorno em resposta à solicitação de entidades, expondo que 
a partir disso o Instituto estava firmando convênio com a Universidade 
Federal de Santa Catarina - UFSC e possivelmente com o CNPq para 
tratar acerca do acervo público de Arquitetura e Urbanismo em Santa 
Catarina. Por fim, disse que o IAB/SC realizaria evento local sobre os 
sessenta anos do encontro da reforma urbana no Hotel Quitandinha 
(evento promovido pelo IAB Nacional).  

 

Responsável Patrícia Figueiredo Sarquis Herden – Presidente do CAU/SC 

Comunicado 

Relato da Presidente do CAU/SC: A Presidente Patrícia reforçou o 
convite para o evento “CAU Portas Abertas”, a ser realizado em 10 de 
agosto de 2023. Salientou que seria realizada palestra da Arquiteta e 
Urbanista Glória Cabral, bem como o lançamento do concurso público 
de projeto para o prédio da sede do CAU/SC, acrescentando que pelo 
cronograma a entrega seria realizada ainda no presente ano e que seria 
aplicada a tabela do CAU para cálculo do valor da premiação. Enfatizou 
que o evento seria transmitido pelo Youtube e que o formato seria 
alterado por conta do aumento do número de inscrições. Mencionou que 
“conversou” com as entidades mistas sobre a realização do evento, 
destacando que a ideia seria que as mesmas assistissem ao evento de 
maneira síncrona e que cogitava ainda nesse ano realizar reunião 
ampliada do CEAU-CAU/SC com essas entidades. Após, a respeito da 
“Premiação Acadêmica 2023”, disse ser preocupante o fato de UFSC e 
UNISUL não estarem aptas a participar por conta de dificuldades 
relacionadas aos cadastros das instituições. Ao final, sobre a “Semana 



 

da Habitação 2023”, realizada de 26 a 29 de julho de 2023, em Aracaju, 
expôs que foi um evento nacional, que reuniu diversos “atores”, 
mencionando que certamente existiam muitas outras experiências a 
serem apresentadas e sendo assim, a CATHIS-CAU/SC também estava 
estudando realizar evento em Santa Catarina.  

 

Responsável Flávio Luiz Alípio – Presidente do SASC 

Comunicado 

Relato do Presidente do SASC: O representante do SASC, Arquiteto 
Flávio Luiz Alípio, informou que o Sindicato estava em período de 
transição de gestão, com a maior parte da diretoria nova. Relatou que o 
Sindicato intencionava trazer de alguma maneira a questão dos acordos 
coletivos de trabalho para discussão no âmbito do CEAU-CAU/SC, 
expondo que o SASC assinou acordo coletivo de trabalho junto à 
Companhia Catarinense de Águas e Saneamento – CASAN. Em 
seguida, expôs que o Sindicato havia participado da “Semana da 
Habitação 2023” na figura do Professor Samuel Steiner, o qual 
apresentou a experiência “Espaço Coletivo no Quilombo Toca Santa 
Cruz” na área da ATHIS. Durante o comunicado do Coordenador, iniciou-
se um debate conforme segue: o Arquiteto Ronaldo julgou importante a 
discussão acerca do salário mínimo profissional bem como acerca do 
plano de carreira. A Arquiteta Rosana concordou com o Arquiteto 
Ronaldo e julgou importante começar a criar uma “rede” para realizar 
uma “construção” de base. Depois, em relação ao “NCD SUMMIT 2023”, 
parabenizou o IAB/SC pelo entendimento em realizar parceria com o 
Núcleo Catarinense de Decoração – NCD. A Arquiteta Eliane disse que 
a CEP-CAU/SC também havia colocado o “NCD SUMMIT 2023” como 
um item adicional de projeto com as entidades. O Arquiteto Gustavo 
disse que na verdade estava sendo discutida como seria a participação 
do IAB/SC, mas que o Instituto aceitou a parceria. O Arquiteto Ronaldo 
disse que a AsBEA/SC também havia apoiado, exceto o que diz respeito 
ao “Concurso de Jurados” por falta de clareza. A Arquiteta Eliane 
esclareceu que a CEP-CAU/SC aceitou a parte de poder fazer os 
podcasts com os palestrantes. A Presidente Patrícia salientou que 
gostaria de elucidar ao Arquiteto Gustavo qualquer dúvida que tenha 
restado em relação ao “SUMMIT Cidades 2023” já que a presente 
reunião do Colegiado foi a primeira após a realização do evento. O 
Arquiteto Gustavo explicou que os convidados tinham bastante conflitos 
sobre posicionamentos do IAB/SC e que em reunião do Colegiado não 
tinha sido possível antecipar quem seriam os convidados e qual seria a 
pauta, fato que gerou constrangimentos. A Presidente Patrícia 
esclareceu que quando o CAU/SC conseguiu “espaço” no “SUMMIT 
Cidades 2023”, a primeira entidade convidada a ter um evento dentro do 
“SUMMIT Cidades 2023” foi o CEAU-CAU/SC, expondo que o Colegiado 
declinou da participação por entender que levar o evento do Colegiado 
(Licenciamento Simplificado de Projetos dos Órgãos Públicos) seria 
restringir acesso por conta de ser cobrada a entrada. Falou que pelo fato 
de o CEAU-CAU/SC ter declinado, foi “passada” à CPUA-CAU/SC a 
possibilidade de realizar evento no “SUMMIT Cidades 2023”, expondo 
que toda a organização que aconteceu nos “Diálogos Urbanos” foi 
“orquestrado” pela CPUA-CAU/SC e que o CEAU-CAU/SC ficou 
responsável somente pelo estande. O Arquiteto Gustavo destacou que 
se as características do evento tivessem sido “antecipadas” poderia ter 
sido pensado melhor qual seria a relação enquanto IAB/SC e que 



 

“externamente” pareceu ambíguo. O Arquiteto Flávio compreendeu o 
ponto de vista do Arquiteto Gustavo e sugeriu para que futuramente, em 
eventos apoiados pelo CEAU-CAU/SC, seja fundamental ter 
profissionais Arquitetos expondo sua visão também dentro do órgão. A 
Arquiteta Eliane disse que o CEAU-CAU/SC perdeu a oportunidade e 
julgou importante de nas próximas oportunidades o Colegiado ficar 
atento e se unir para realizar um evento de fato do CEAU-CAU/SC e não 
perder a representatividade. O Arquiteto Ronaldo julgou que certos tipos 
de situações realmente aconteceriam, mas seria necessário organizá-las 
politicamente. A Arquiteta Rosana julgou importante o Colegiado 
trabalhar na Nota Técnica mencionada anteriormente a fim de começar 
a “educar” o egresso, pois traria somente ganhos para a arquitetura como 
um todo.   

 

APRESENTAÇÃO DOS ASSUNTOS EXTRA PAUTA 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Encaminhamento 

Foram apresentados os assuntos da pauta e incluídos cinco itens extra 
pauta, conforme segue:  
 
- Evento “Licenciamento Simplificado de Projetos dos Órgãos Públicos” 
(“CAU Portas Abertas” – 21/09/2023); 
 
- Proposta para utilização do saldo do “Prêmio Honra ao Mérito 2023” 
para confecção de “miniguias/Nota Técnica”; 
  
- Comunicação interna do CEAU-CAU/SC; 
 
- Capacitação e planejamento do CEAU-CAU/SC; 
 
- Acesso às Normas ABNT 
 
Nesse momento, a Presidente Patrícia, levando em consideração o 
tempo disponível de reunião e a falta de quórum a partir das 11h30min 
(já manifestada anteriormente), sugeriu o agendamento de reunião 
extraordinária para discussão dos itens extra pauta supracitados  a fim 
de possibilitar a discussão do item 5.1 (Projeto “Prêmio Honra ao Mérito 
2023”: Recepção, análise e validação das inscrições) na presente 
reunião haja vista que envolvia prazos. O Gerente João expôs que 
necessariamente já precisaria ser agendada reunião extraordinária para 
votação dos nomes habilitados para concorrer ao “Prêmio Honra ao 
Mérito 2023” por conta do edital. Foi definido como encaminhamento por 
realizar reunião extraordinária no dia 1º de setembro de 2023, das 
08h30min às 12h30min, com os seguintes itens de pauta: 
 
- Projeto “PRÊMIO HONRA AO MÉRITO 2023”: Votação para escolha 
dos indicados e encaminhamento ao Plenário do CAU/SC para 
homologação; 
 

- Projeto “PRÊMIO HONRA AO MÉRITO 2023”: escolha da forma, 
modelos, dimensões, cores e demais características da Medalha e do 
Diploma de Honra ao Mérito em Arquitetura e Urbanismo a serem 
entregues aos homenageados e encaminhamento ao Plenário do 
CAU/SC; 
 



 

- Aprovação da Súmula da 48ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC; 
 

- Proposta para utilização do saldo do “Prêmio Honra ao Mérito 2023” 
para confecção de “miniguias/Nota Técnica”;  
 

- Comunicação interna do CEAU-CAU/SC; 
 

- Capacitação e planejamento do CEAU-CAU/SC; 
 

- Acesso às Normas da ABNT. 
 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Projeto “PRÊMIO HONRA AO MÉRITO 2023”: Recepção, análise e 
validação das inscrições.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João apresentou o cronograma de execução relativo ao 
projeto “Prêmio Honra ao Mérito 2023” e expôs lista geral com os 
nomes de todos os indicados bem como as datas de recepção de cada 
um deles. Após, explicou como se deu o processo a partir do 
recebimento das indicações até a tramitação interna no Conselho. O 
Arquiteto Flávio questionou ao Gerente João se haveria tempo hábil 
para posterior leitura e análise dos nomes pelos membros do 
Colegiado. O Gerente João explicou que dentro do edital existia um 
checklist para conferência no qual foi conferido se o indicado estava 
habilitado, com registro em dia e se tinha alguma sanção ético-
disciplinar, mencionando que em relação à situação da sanção, o setor 
jurídico do CAU/SC expôs algumas sugestões para melhoria do edital. 
Em seguida, apresentou o nome de um dos indicados e sua respectiva 
categoria. O Arquiteto Flávio sugeriu como método de trabalho que 
fosse analisado quais indicados preenchiam os critérios e requisitos 
formais e se estavam habilitados para votação. Logo depois, o Gerente 
João continuou a apresentação dos nomes dos indicados em suas 
respectivas categorias, expondo se os mesmos atendiam aos critérios 
necessários (análises administrativa, financeira e jurídica), para que 
estivessem habilitados para votação. Ao final, depois de serem 
apresentados os nomes de todos os indicados, verificou-se 
inconsistências no âmbito jurídico em relação a alguns dos nomes. 
Dessa maneira, o Gerente João sugeriu trazer as informações jurídicas 
relativas a esses casos na próxima reunião do CEAU-CAU/SC a fim de 
possibilitar as análises finais. A sugestão foi acatada pelos membros 
do Colegiado.  

 

2 
Projeto “PRÊMIO HONRA AO MÉRITO 2023”: Votação para 
escolha dos indicados e encaminhamento ao Plenário do CAU/SC 
para homologação.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 
Foi definido que o item seria discutido em reunião extraordinária do 
CEAU-CAU/SC, no dia 1º de setembro de 2023. 

 
 



 

3 

Projeto “PRÊMIO HONRA AO MÉRITO 2023”: escolha da forma, 
modelos, dimensões, cores e demais características da Medalha e 
do Diploma de Honra ao Mérito em Arquitetura e Urbanismo a 
serem entregues aos homenageados e encaminhamento ao 
Plenário do CAU/SC.  

Fonte CEAU-CAU/SC 

Encaminhamento 

O Gerente João explicou que pelo fato de se tratar de produção de 
materiais, seria necessário definir tecnicamente, realizar Estudo 
Técnico Preliminar – ETP, Termo de Referência e licitação, 
mencionando que precisava ser definido o quanto antes. Em seguida 
apresentou as paletas de cores utilizadas para a comunicação visual 
da premiação, bem como as propostas de modelo para o troféu e para 
a medalha. Após, esclareceu que precisaria ser definido se seria 
utilizado troféu ou a medalha para a premiação e se o Colegiado 
buscaria alguma especificação com base no apresentado. O Arquiteto 
Gustavo disse que gostou mais do troféu pela estética, mas que 
também gostou da medalha, pontuando, com relação à medalha, que 
poderia ser produzido algo mais contemporâneo. A Arquiteta Rosana 
expôs que gostou mais do troféu. O Arquiteto Ronaldo também preferiu 
o troféu, mas falou que a estética estava muito clássica, julgando que 
deveria ser adotado um modelo mais contemporâneo e atemporal. Para 
tanto, o Gerente João mencionou que levaria as propostas expostas 
pelos membros do Colegiado e que traria uma nova proposta na 
reunião extraordinária do CEAU-CAU/SC, no dia 1º de setembro de 
2023. O Arquiteto Flávio concordou com as pontuações em relação ao 
modelo do troféu. O Gerente João solicitou que as entidades do CEAU-
CAU/SC encaminhassem propostas de modelo para confecção dos 
troféus. 
  

 

APRECIAÇÃO DE ASSUNTOS EXTRA PAUTA 

Encaminhamento 

Evento “Licenciamento Simplificado de Projetos dos Órgãos 
Públicos” (“CAU Portas Abertas” – 21/09/2023). 
 
Após alguns membros do Colegiado proferirem comentários acerca de 
possível falta de tempo hábil para realização do evento supracitado, o 
Arquiteto Flávio declarou que se a impossibilidade já estivesse “clara” a 
data já poderia ser deixada em aberto. O Arquiteto Gustavo expôs que 
o evento já havia sido reagendado por algumas vezes e questionou se 
eventualmente teria outra data disponível. O Gerente João mencionou 
que não havia mais data disponível, pois já haviam sido pré-definidos 
outros eventos para as datas disponíveis dos demais “CAU Portas 
Abertas”. O Arquiteto Gustavo disse que já havia feito contato com o 
Advogado Marcelo Leão e com a Advogada Mariana Levy Piza Fontes. 
Após discussão, os membros do Colegiado constataram que seria 
possível manter o evento confirmado para o dia 21 de setembro de 
2023.  
 

 
* Esta Súmula foi aprovada na 50ª Reunião Ordinária do CEAU-CAU/SC de 06/10/2023, com 
os votos favoráveis dos Arquitetos Aretha Lecir Rodrigues dos Santos, Eliane De Queiroz 
Gomes Castro, Flávio Luiz Alípio, Patrícia Figueiredo Sarquis Herden, Ronaldo Matos Martins 
e Rosana Silveira.  



 
 
 
 
 
 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária 

 
 
 

COLEGIADO DAS ENTIDADES ESTADUAIS DE ARQUITETOS 
E URBANISTAS DO CAU/SC 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Considerando o estabelecido na Deliberação Plenária DPOSC nº 752, de 22 de setembro de 
2023, que trata da regulamentação das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SC, atesto a 
veracidade das informações prestadas. Publique-se.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Jaime Teixeira Chaves 

Secretário dos Órgãos Colegiados 
do CAU/SC 
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